

Dr. Octavio Castillo y López



Realizó sus estudios de Médico Cirujano y Partero en la ahora Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Fue residente de posgrado de Cirugía General de 1971 a 1975 en el Centro Médico Nacional Manuel Ávila Camacho del IMSS. A partir de 1976 fue designado Cirujano General adscrito al mismo centro médico. Realizó estudios sobre Cirugía Pediátrica, Cirugía Oncológica, Cirugía Esofágica, Nutrición Quirúrgica, Trasplantes y Traumatología.

Ha cursado los siguientes diplomados: Alta Dirección en Educación Médica impartido por el consorcio UNAM-UPAEP-BUAP (1998); Bioética en el Centro Universitario de Estudios en Bioética (2000) y Alta Dirección de Empresas en el IESDE (1999-2000). En 2001 termina la licenciatura de Filosofía en la UPAEP. Durante los años de 1980 a 1982 fue designado Jefe de Enseñanza e Investigación del Hospital Regional de Especialidades del IMSS en Puebla. De 1976 a 1981 se desempeñó en la Dirección de Enseñanza e Investigación y la Subdirección Médica del Hospital Universitario de la UPAEP.

De 1981 a 1994 fungió como Director de la Facultad de Medicina de la UPAEP, desempeñando a partir de 1991 además la Dirección de la División de Ciencias de la Salud de la misma Universidad. En 1994 fue nombrado Director Académico de la UPAEP. Ha sido miembro del Consejo Universitario de la UPAEP, por elección y ex-oficio desde el año de 1990. En 1999 fue nombrado Vicerrector Académico y de Investigación de la UPAEP y en 2004, Vicerrector de Apoyo Académico y de Investigación. De 2009 a la fecha es Asesor del Rector en Ciencias de la Salud.

Ha sido profesor de pregrado impartiendo Anatomía Humana y Patología Quirúrgica y Cirugía General desde 1971. Profesor de Bioética de pre y posgrado en la Facultad de Medicina de la UPAEP. En Postgrado ha sido profesor del Curso de Cirujanos Generales del C.M.N. M.A.C. del IMSS. Es Cirujano General certificado y re-certificado por el Consejo Mexicano de Cirugía General; miembro de la Asociación Mexicana de Cirugía General;

miembro de la Federación Latino Americana de Cirugía General; Fellow del Internacional College of Surgeons; de la Sociedad de Cirugía de Puebla de la que ha sido Presidente; fundador del Colegio de Cirugía General del Estado de Puebla y su primer presidente; miembro del Colegio de Cirugía Laparoscópica de Puebla, Miembro del Comité Estatal de Trasplantes del Estado de Puebla; Miembro del Consejo de Planeación Democrática en Salud del Estado de Puebla, y Vocal propietario de la Junta de Gobierno de los Servicios de Salud del Estado de Puebla de 1992 a la fecha. Miembro del Consejo de Salud del Municipio de Puebla desde 1996. Ha sido consejero por el Estado de Puebla ante el Consejo Mexicano de Cirugía General y miembro del cuerpo examinador para acreditación de Cirujanos; Miembro de la Sociedad Mexicana de Anatomía; Miembro de la Sociedad Poblana de Historia y Filosofía de la Medicina y Miembro fundador de la asociación del sector salud privado de Puebla; Miembro de la Asociación Mexicana de Informática Médica. Miembro de la Sociedad Mexicana de Historia y Filosofía de la Medicina. En 2003, fue vicepresidente Fundador del Círculo de Amigos de la Bioética AC y a partir de Octubre de 2004, Presidente del mismo Organismo. Desde 2004 es miembro de la Academia Nacional Mexicana de Bioética y Vicepresidente del Capítulo Puebla de la misma Academia. A partir de 2005 es presidente del Colegio de Estudios de Bioética. A partir de 2006 Presidente de la Academia Nacional Mexicana de Bioética, capítulo Puebla. Fundador de la Maestría en Salud Pública de la UPAEP en 1994. Miembro de la Sociedad Mexicana de Historia y Filosofía de la Medicina. Ha recibido el premio Duc in Altum de la UPAEP en dos ocasiones, la orden Francisco Hernández de la Federación Panamericana de Facultades y Escuelas de Medicina por su contribución a la educación Médica, recibió el premio “Alfonso Robinson Bours” a la educación Médica por la Fundación Mexicana para la Salud. Premio en Educación Médica de la Asociación de Facultades de Medicina de la República Argentina –AFACIMERA, Coautor de tres libros sobre Cirugía, coautor de tres libros sobre educación Médica y autor de varios artículos en ambos campos. Conferenciante invitado en diversas instituciones Universitarias.

Miembro Asociado de la Academia Mexicana de Cirugía Capítulo Oriente.

En 1986 segundo vocal, en 1989 Vicepresidente y de 1991 a 1993 Presidente de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina (AMFEM) En el año de 1991, iniciador del proyecto: “Calidad de la educación Médica” integrado por los sub proyectos: Evaluación de las escuelas de Medicina y Acreditación de la Calidad de los programas de enseñanza de la medicina en México. ; de 1993 a 1998 Integrante del Consejo de Acreditación de la AMFEM líder del proyecto “Calidad de la educación médica” de AMFEM. En 2002 Secretario Ejecutivo del COMAEM, en 2004 Vicepresidente del COMAEM, de 2006 a 2010 Presidente del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica. A partir de marzo de 2010 Miembro del Consejo de ex presidentes del COMAEM y consejero ex-oficio.